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未能釋疑。翁院長今既已遭檢方以貪汙、背信罪列為被告，中研院李前院長遠哲表示「翁院長

應辭職配合調查」，民進黨亦表態「翁院長已不適合繼續擔任院長，應該儘速辭去院長職務」

，朝野均一致認為，翁院長應立即辭職，靜候司法調查，讓國家最高研究機構儘快回復正常運

作。 

提案人：吳志揚  林德福  吳思瑤  蔣乃辛  黃國書  

陳學聖  柯志恩  蘇巧慧 

主席：請問委員有沒有補充意見？院長，您的態度都應該很清楚了，就不需要再贅述了。本案就通

過，好不好？ 

請中研院王副院長說明。 

王副院長汎森：主席、各位委員。可是「刻意迴避」這 4 個字應該刪掉吧，院長沒有刻意迴避。提

案提到「關鍵問題卻又刻意迴避……」。 

主席：提案委員有沒有意見？好，那就刪掉好了。院長，你就好好認真去面對。 

進行第 2 案。 

2、 

請總統府與中央研究院分別針對中央研究院院長遴選辦法之解釋疑義於一週內提出書面，說

明因任期屆滿或院長辭職等因故出缺之不同因素，導致在不同狀況遴選新任院長之法定程序之

適用時機及樣態。 

提案人：鍾佳濱 

連署人：許智傑  柯志恩 

主席：請問委員有沒有補充意見？ 

請中研院王副院長說明。 

王副院長汎森：主席、各位委員。主席，「一週內」太快了，而且我們能要求總統府嗎？ 

主席：請鍾委員佳濱發言。 

鍾委員佳濱：主席、各位列席官員、各位同仁。我們當然知道目前能要求中研院的除了本院之外就

是總統府，因為目前中研院院長遴選辦法是根據評議委員會訂定的，是中研院院裡面訂的。這

個辦法不是總統府訂的，也不是立法院訂的，遴選辦法是中研院的評議委員會訂定的，就跟校

長遴選辦法一樣，各國立大學校長的遴選辦法也是由各大學自己訂的，但是當大學校長遴選辦

法在發生疑義的時候，通常會請教育部釋疑。現在中研院不歸教育部管，而是歸總統府管，總

統府第 1 局第 3 科就是管中研院的。 

所以我建議中研院先自己找出遴選辦法的解釋，釐清在不同狀況之下你們適用的時機，你們

要有新的主張。如果你們對自己的主張沒有把握，可以請示總統府；如果你們請示總統府之後

，總統府來不及在 1 週內給你們函復，我不計較，但是我希望中研院在 1 週內，就你們內部所

訂的遴選辦法在不同狀況之下的樣態要如何適用，向本會提出說明，好不好？因為本院也沒辦

法對總統府提出要求，我們只能審查他們的預算。至於如何請示總統府，請中研院自己看著辦

，但是中研院本身的說明至少要在 1 週內拿過來。以上說明。 
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主席：中研院王副院長，可以嗎？請你們盡力去了解，也函請總統府…… 

王副院長汎森：可是要函請總統府函復，1 週內的時間不夠。 

主席：但是你們該做的動作要在 1 週內完成，至於總統府的函復時間，我們就不算在裡面。不然給

兩個禮拜好了，好不好？ 

王副院長汎森：好。 

主席：本案就改成兩個禮拜，請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過，並請中研院研究辦

理。 

進行第 3 案。 

3、 

此次浩鼎事件引發大眾對中央研究院之質疑，尤其係涉科學技術移轉依科學技術基本法第 6

條、第 12 條、第 13 條與相關法規匯入中央研究院科學研究基金與行政院國家科學技術發展基

金等議題，請中央研究院與科技部分別於兩周內就下列事項提出書面報告。 

說明： 

針對受國家科學技術研究發展所衍生智慧財產權及成果歸屬、運用，提出相關查核、監督之

統整改革報告，須包含： 

一、近十年依科學技術基本法第 6 條，各科學技術研究發展資助機關所資助之計畫，提供項

目名稱、預算金額等原始資料。 

二、上開研究計畫所獲得之技轉收益，依科學技術基本法第 12 條及第 13 條分配至「中央研

究院科學研究基金」及「行政院國家科學技術發展基金」的金額，依照年度、單位、計畫名稱

及分配比例提供。 

三、前項收益，未分配至前述基金的部分項目其說明原因。 

四、本書面報告之資料統計至 2016 年 4 月 30 日止。 

提案人：鍾佳濱 

連署人：蔣乃辛  柯志恩 

主席：提案委員有沒有補充意見？ 

請鍾委員佳濱發言。 

鍾委員佳濱：主席、各位列席官員、各位同仁。統計的資料是不是到 4 月 30 日就看他們的能力所

及，因為我們要求在兩週內提出。 

關於這個期程，我可以同意由中研院及科技部自行訂定，到什麼時候截止，請他們抓個期程

。至於其他的內容就很單純，我們想知道過去 10 年來我們國家投入可以資助的科研計畫大概是

哪些項目、投入了多少錢。其次，根據科技基本法第六條所產生的技轉收益，應該再根據第十

二條及第十三條分配到兩個基金會裡面，不是全部，是有的要分配進來，我們想知道分配了多

少進來。最後，沒有分配到這兩個基金的原因是什麼，也請說明。 

簡單講就是以下 3 個部分：一、國家資助的科學計畫到底是哪些計畫、項目、名稱、預算？

二、這些計畫產生的技術收益、應該拿回來的錢到底是多少？是怎麼分配到這兩個基金會的？


